
 

 

 

 

 

 

 
Niederwörresbach, den 02.09.2016 

 

Mitgliederversammlung der  
KTV Nahetal-Niederwörresbach am 02. September 2016 

 

Vorstand für 2 Jahre gewählt / Willi Simon und Werner Leyser zu KTV-
Ehrenmitgliedern ernannt / Finanzielle Lage zeigt sich zur Zeit entspannt /  

KTV spendet zusätzlich 1.000,- € für Herzkranken Lukas Thamm / 
Leistungsturnerinnen sollen in den Trainingsbetrieb der KTV integriert werden 

 

NIEDERWÖRRESBACH – Die Kunstturnvereinigung Nahetal-Niederwörresbach 
hatte am Freitag, den 02. September 2016, um 19.30 Uhr, zur ihrer ordentlichen 
Mitgliederversammlung ins Leistungszentrum nach Niederwörresbach eingeladen. 
Insgesamt 24 Mitglieder bzw. Vertreter der Mitgliedsvereine waren der Einladung 
gefolgt. Ein besonderer Willkommensgruß galt Dr. Peter Rademacher, Vizepräsident 
des Turnverbandes Mittelrhein für Leistungssport, dem Turngauvorsitzenden 
Wolfgang Scheib und Klaus Juchem (Sportdezernent des Landkreis Birkenfeld). Für 
Wolfgang Scheib war es die letzte Mitgliederversammlung der KTV, welche er als 
Turngauvorsitzender besuchte.  
 

 
 

KTV-Vorsitzender Karsten Bühl (Mitte) konnte auf seiner sechsten 
Mitgliederversammlung zahlreiche Mitglieder begrüßen 

 

KTV-Vorsitzender Karsten Bühl konnte in diesem Jahr, auf der ordentlichen 
Mitgliederversammlung, leider nur 24 Mitglieder begrüßen. In seinem Jahresbericht 
dankte er seinen Vorstandskollegen für die konstruktive Zusammenarbeit im letzten 
Jahr. Neben sechs durchgeführten Vorstandsitzungen gab es weitere 
Gesprächsrunden, zusammen mit dem Turnverband Mittelrhein und der 
Verbandsgemeinde Herrstein. Neu im Vorstand konnten Saskia Knapp begrüßt 
werden, die den Posten der Jugendwartin von Philipp Allmann übernommen hat. 
Jedes Vorstandsamt bringt auch einige Arbeit mit sich. Daher dankte er allen, die 
sich für einen Posten begeistern lassen und ihre Freizeit für diesen Verein opfern. 
Diese Bereitschaft sollte von allen Vereinsmitgliedern geschätzt werden. Insgesamt 
herrscht ein sehr gutes Klima im Vorstand, sodass die Arbeit auch Spaß macht.  

 
 

Ressort für Öffentlichkeitsarbeit 
 

-  Pressemitteilung  - 
 



 

 
 

Die Teilnehmer lauschten dem Bericht des KTV-Vorsitzenden Karsten Bühl 
 

Im sportlichen Bereich hob er die guten Leistungen der Turnerinnen und Turner 
hervor, auf die Sportwartin Miriam Schmidt im Anschluss ausführlich einging. Trotz 
schwieriger Rahmenbedingungen konnten wir uns im Turnverband und auf 
Rheinland-Pfalz-Ebene mit guten Ergebnissen sehen lassen. Die zahlreichen Podest 
Platzierungen und Titeln bei den Rheinland-Pfalz-Meisterschaften, sowie guten 
Leistungen auch beim Deutschland-Cup und Top 10 Platzierungen bei den 
Deutschen Mehrkampfmeisterschaften ist ein Beweis für die gute Arbeit welche in 
der KTV geleistet wird. Dies ist vor allem ein Verdienst der Übungsleiterinnen und 
Übungsleiter, die Woche für Woche in der Halle stehen und mit viel Freude die 
jungen Sportler trainieren. Dafür galt Ihnen ein herzliches Dankeschön. 
Die finanzielle Lage hat sich nach einem sehr hohen Verlust im Vorjahr etwas 
stabilisiert. Die gebildeten Rücklagen sind jedoch sehr wichtig um auf zukünftige 
Entwicklungen vorbereitet zu sein. Denn mit den Einnahmen aus dem 
Wohnheimbetrieb und den Nebenkosten für das Leistungszentrum können wir nicht 
detailliert planen. So auch im letzten Jahr, wo wir extrem geringe Nebenkosten für 
die Turnhalle zahlen mussten. Deshalb fällt der Jahresabschluss für das vergangene 
Jahr auch positiv aus. Dies kann jedoch je nach Wetterlage im nächsten Jahr bereits 
wieder anders sein.  
Zusätzlich kommen auf den Verein auch immer öfters Kosten für die 
Ersatzbeschaffung von Turngeräten zu, denn an vielen Stellen merkt man, dass die 
Halle nun bereits seit 21 Jahren geöffnet ist, obwohl sie sich dafür noch in einem 
sehr guten Zustand befindet. 
Er bedankte sich bei den Sponsoren, die im letzten Jahr die Anschaffung von neuen 
Schaumstoffwürfeln in der Schnitzelgrube finanziell unterstützt hatten. 
Ein großes Anliegen des Vorstandes ist es Wettkämpfe in Niederwörresbach 
auszurichten um zum einen von der guten Ausstattung zu profitieren und natürlich 
aus dem Catering finanzielle Mittel zu erzielen. Ein herzliches Dankeschön galt daher 
allen Helfern bei den Veranstaltungen. Mit den Gau Mannschaftsmeisterschaften, 
Verbandsmeisterschaften Einzel und Mannschaft, sowie dem Tag des Gerätturnens 
wurde von den Mitgliedern einiges geleistet. 
Karsten Bühl bedankte sich beim Turngau Nahetal, beim Turnverband Mittelrhein 
und der Verbandsgemeinde Herrstein für die gute Zusammenarbeit. Ein Dank galt 
auch allen Übungsleitern, Mitgliedern des Vorstandes, Helferinnen und Helfern und 
allen, die den Verein in irgendeiner Weise unterstützten. Besonders bedankte er sich 
bei den Sponsor Idema GmbH und der Kreissparkasse Birkenfeld. 
Ein wichtiges Anliegen war Ihm, auch allen Leuten Danke zu sagen, die bei den 
vielen Sammelaktionen für Lukas Thamm eine oder mehrere Spenden getätigt 
hatten. Aus der Presse war zu entnehmen, dass bereits ein stattlicher Betrag 
zusammengekommen ist. Die KTV hat zusätzlich beschlossen, dass 1000,- € aus 



den Eintrittsgeldern des Tag des Gerätturnens gespendet werden. Der Vorstand und 
alle Mitglieder wünschen Olaf Thamm und seinem Sohn Lukas weiterhin alles Gute! 
 

 
 

Sportwartin Miriam Schmidt stellte ihren Bericht auch auf der Leinwand vor 
 

Mit der „Bronzene Ehrennadel der KTV“ für 15 Jahre treue Mitgliedschaft wurden 
Christine Faller und Anne Bühl, sowie nachträglich (2015) Heike Schwarm geehrt.  
 

Eine besondere Überraschung hatte der Vorstand für Willi Simon und Werner Leyser 
bereit. Auf Vorschlag des Vorstandes wurden Willi Simon und Werner Leyser, für 
ihre zahlreichen Verdienste um die KTV Nahetal-Niederwörresbach, einstimmig von 
der Versammlung zu „Ehrenmitgliedern“ ernannt. 
 

Sportwartin Miriam Schmidt ging in ihrem Bericht akribisch auf die zahlreichen 
sportlichen Erfolge der Turnerinnen und Turner ein. Außerdem weist sie die Vertreter 
der Heimatvereine eindringlich auf einen pfleglicheren Umgang mit den Matten und 
Geräten in der KTV-Gerätehalle hin und bittet um Weitergabe an die Sportler und 
Sportlerinnen in den Heimatvereinen, welche das freie Training besuchen. 
 

Jugendvertreter Saskia Knapp verlas ihren Tätigkeitsbericht in dem sie auf die 
Aktivitäten mit dem Nachwuchs im letzten Jahr einging. 
 

Elternvertreterin Anne Bühl dankte dem Hausmeister und den fleißigen Eltern, die 
bei Veranstaltungen immer tatkräftig mithelfen. Die Zusammenarbeit und das 
Engagement bei Wettkämpfen bezeichnete sie als harmonisch und sehr gut.  
 

Kassenwart Christian Simon erläuterte sehr ausführlich und übersichtlich den 
vorgelegten Kassenbericht. Nach einem hohen Minus im letzten Jahr konnte wegen 
des milden Winters und der niedrigen Ölpreise ein stattliches Plus erwirtschaftet 
werden.  
Die finanzielle Lage der KTV zeigt sich zur Zeit zwar positiv, doch es kann im 
nächsten Jahr schon wieder anders aussehen. Wie wichtig dabei die Einnahmen aus 
dem Wohnheim sind, wurde jedem Anwesenden klar ersichtlich. Schließlich gab es 
in den letzten Jahren Schwankungen der Einnahmen aus dem Wohnheim in Höhe 
von fast 20.000,- Euro pro Jahr. Deshalb behält der Vorstand die finanzielle 
Entwicklung des Wohnheimes genau im Auge, um die Unterhaltung für die 
Trainingshalle zu sichern und nicht blind ins Minus zu rutschen.  
 

Die Kassenprüfer Thomas Petry, Joachim Nickchen und Marlene Schäfer 
bescheinigten Christian Simon eine sehr korrekte Kassenführung und empfahlen der 
Versammlung die Entlastung zu erteilen. 
 



 
 

Das neue KTV-Team für die nächsten zwei Jahre (v.l.) Karsten Bühl 
Vorsitzender), Christian Simon (Kassenwart), Willi Simon (Ehrenmitglied), Rolf 
Schwabbacher (Pressewart), Christina Georg (Aus dem Vorstand 
ausgeschieden.), Angela Eisenschneider (neue Schriftführerin), Joachim 
Köhler (SVN-Beisitzer), Anne Bühl (Elternsprecher), Miriam Schmidt 
(Sportwartin), Thomas Petry (Kassenprüfer) und Julia Grub (Kassenwartin).  
Nicht im Bild Saskia Knapp (Jugendwartin) und Heike Schwarm (Geehrte).  
 

Die Anwesenden wählten den Turngauvorsitzenden des Turngaus Nahetal 
Wolfgang Scheib zum Versammlungsleiter. Letztmalig war er in dieser Position 
bei der KTV, da er am 01.11.2016 für das  Amt des Turngauvorsitzenden nicht mehr 
zur Verfügung steht.  
Er dankte dem Vorstand der KTV für die geleistete Arbeit und bat um Entlastung des 
Vorstandes, welche einstimmig erfolgte. Bei den Neuwahlen gab es nur eine 
Veränderungen im Vorstand. Schriftführerin Christina Georg stellte sich nicht wieder 
für dieses Amt zur Wahl. Karsten Bühl dankte ihr für die gute Arbeit im Vorstand mit 
einer Ehrenurkunde und einem Blumenstrauß. „Als Trainerin bleibt sie ja der KTV 
erhalten“, so Karsten Bühl. 
 

Für die nächsten zwei Jahre wurden Karsten Bühl als Vorsitzender, neu Angela 
Eisenschneider als Schriftführerin, Miriam Schmidt als Sportwartin, Rolf 
Schwabbacher als Pressewart  und in den Kassenausschuss Christian Simon 
(Finanzen im Sportbereich) und Julia Grub (Bereich Mitgliederverwaltung) gewählt. 
Da Jugendvertreter Saskia Knapp und Elternvertreterin Anne Bühl auf 
gesonderten Versammlungen gewählt werden, wurden Beide von der Versammlung 
in ihren Ämtern bestätigt. Zu Kassenprüfern wählte die Versammlung Marlene 
Schäfer und Joachim Nickchen, sowie Thomas Petry als Ersatzprüfer. Die beiden 
Beisitzer im KTV-Vorstand werden jeweils vom SV Niederwörresbach und vom 
Turngau Nahetal bestellt.  
 

Eine lebhafte Diskussion ergab sich bei dem Thema Leistungsgruppe in der KTV. 
Die Eltern der ehemaligen Leistungsgruppe waren am 09.08.2016 zu einer 
Gesprächsrunde mit dem Verbandsbürgermeister Uwe Weber, dem 
Turngauvorsitzenden Wolfgang Scheib, dem Geschäftsführer des Turnverbandes 
Mittelrhein Stefan Lenz und dem KTV-Vorstand zusammen gekommen. Dabei ging 
es um die Integration  der jungen Turnerinnen in den Trainingsbetrieb der KTV.  



Hans Schäfer (Ansprechpartner der Alten Herren) vom Vorstand des SV 
Niederwörresbach wollte auf der Mitgliederversammlung wissen wie weit die 
Angelegenheit  fortgeschritten sei.  
 

Karsten Bühl teilte mit, dass der Vorstand das Ansinnen und das vorgelegte Konzept 
vom 16.08.2016 auf seiner letzten Sitzung am 25.08.2016 erörtert habe und auch 
Beschlüsse fasste, die noch mit dem Vorstand des SV Niederwörresbach, den 
Trainern in der KTV und mit den betroffenen Eltern geführt werden müssten. Da die 
Sommerferien erst am 28.08.2016 zu Ende gingen und die Mitgliederversammlung 
am 02.09.2016 anstand, konnte bisher keine weiteren Gespräche geführt werden. 
Schließlich stehen die Vorstandmitglieder noch im Berufsleben und erledigen die 
Vorstandarbeit in ihrer Freizeit, also  im Ehrenamt. 
    

 
 

Eine lebhafte Diskussion beim Thema finanzielle Unterstützung durch den TVM 
 

„Wie sieht die finanzielle Unterstützung des Turnverband Mittelrhein für die 
KTV Nahetal-Niederwörresbach und die KTV Koblenz aus“, fragten Stefan Georg 
(KTV Trainer) und Konrad Heidrich (Kassierer des SVN).  
Dr. Peter Rademacher, Vizepräsident des Turnverbandes Mittelrhein für 
Leistungssport und Vorsitzender der KTV Koblenz, gab die Antworten, die nicht 
immer zufriedenstellend waren.  
 

 
 

Mit guten Wünschen für die weitere Zusammenarbeit schloss Karsten Bühl die 
ansonsten sehr harmonisch verlaufende Versammlung gegen 21.35 Uhr. 
 

Pressewart der 
KTV Nahetal-Niederwörresbach 1995 e.V. 

Rolf Schwabbacher 


